

■ FUENTEGUINALDO

# La Junta redacta el proyecto para la recuperación del Castro de Iruña

Después de diez años se dan los primeros pasos para la restauración del yacimiento de la Segunda Edad de Hierro ■ Tiene un presupuesto de más de 700.000 euros

**CASAMAR-S.P.VEGAS | C.RODRIGO**  
La Junta de Castilla y León ha redactado el proyecto técnico para la recuperación y puesta en valor del Castro de Iruña, yacimiento datado durante la Segunda Edad del Hierro antes de la colonización romana. Los restos catalogados como Bien de Interés Cultural ya disponen de un documento para poder recuperar parte de las estructuras y facilitar su visita.

El proyecto tiene un presupuesto base de más de 700.000 euros y pretende ser "una primera fase", según el actual alcalde de Fuenteguinaldo, Dionisio Sánchez. Este documento llega después de una década de espera, ya que la iniciativa de proceder a la recuperación del viejo Castro de Iruña, en Fuenteguinaldo, fue anunciada en el año 2004 en el contexto de las obras accesorias

La recuperación fue anunciada por la CHD en 2004 en el contexto de las obras accesorias de la presa

a realizar asociadas a la construcción de la nueva presa del mismo nombre por la Confederación Hidrográfica del Duero. La CHD adquirió en 2008 los terrenos ocupados por el yacimiento—15 hectáreas—, con el objetivo explícito de proceder a su recuperación y en 2010 finalizó la construcción de carreteras y aparcamientos de acceso.

El jefe de Servicio Territorial de Cultura de Castilla el León, Adolfo Domínguez, ha firmado el proyecto basado en una recuperación arqueológica y además ciertas intervenciones arquitectónicas. La institución regional hizo llegar al Consistorio el proyecto que ha podido ser consultado por ediles y vecinos durante estos días.

El proceso se encuentra en el estudio de la financiación siendo la vertiente más consolidada para ello el "uno por ciento cultural" que proviene de la obligación del Gobierno central en traspasar al ejecutivo autónomo una parte de los fondos generados por obra pública estatal, en este caso, el levantamiento de la presa hidrográfica que lleva el mismo nombre del castro.

El actual alcalde, Dionisio Sánchez, cataloga este proyecto como "prioritario".



La escultura zoomorfa de los restos arqueológicos de la ciudad de Iruña. | FOTOS: CASAMAR-S.P.V

## Vetones, romanos y una muralla similar a la de Ávila

El recinto alberga "verracos", columnas y otros vestigios de una importante ciudad abandonada en la Edad Media

**CASAMAR-S.P.VEGAS | CIUDAD RODRIGO**

**I**RUEÑA es la "Atlántida" salmantina, una gran e importante ciudad en la antigüedad que albergó palacios, templos, grandiosos monumentos en un recinto amurallado que como el propio historiador Gómez Moreno, afirmó "no sería menor que la de Ávila".

Poco queda, y poco se sabe de lo que esconde este misterioso yacimiento. De la historia pre romana, el pueblo vetón, se conservan restos de lo que fue un gran "verraco", que los vecinos conocen como la "Yegua de Iruña", una gran escultura zoomorfa que fue volada por los "buscadores" y que con el proyecto de restauración se pretende recuperar.

Los historiadores coinciden en que Iruña fue la única ciudad en la provincia junto con Salamanca, que alcanzó el rango de "municipium" de derecho romano de acuerdo con el Edicto



Cabeza de león encontrada en la antigua ciudad de Iruña.

de Latinidad promulgado por el emperador Tito Vespasiano en el año 74 antes de Cristo. De este asentamiento se conservan multitud de restos pétreos que también han pasado a formar parte de estructuras y viviendas de Fuenteguinaldo.

En la recuperación realizada

en los años 2009 y 2010 se consiguió cerca de medio millar de materiales de factura romana, que ahora descansan en los terrenos de la residencia de mayores de Fuenteguinaldo.

Aún se desconoce la despoilación de esta gran ciudad que se abandonó en la Edad Media.

■ CIUDAD RODRIGO

## Reconocimiento internacional para el libro del Consorcio sobre las fortificaciones de frontera

**CASAMAR | CIUDAD RODRIGO**  
La publicación "Almeida- Ciudad Rodrigo: La fortificación de la Raya Central", editada por el Consorcio de Ciudades Amuralladas ha recibido el reconocimiento internacional con el Premio Europeo de Intervención en el Patrimonio Arquitectónico, en la categoría de divulgación.

El trabajo desarrollado con la publicación, original de los arquitectos Fernando Cobos y João Campos, ha sido merecedora del premio a juicio del jurado por "su forma innovadora de enfocar el conocimiento de los sistemas territoriales y patrimoniales de las fortificaciones de la raya hispano portuguesa central y por la rica documentación histórica y cartográfica del análisis comparado entre las ciudades de Almeida, Portugal, y Ciudad Rodrigo".

El libro se centra en el estudio técnico conjunto y comparado de las fortificaciones modernas, a partir de 1640, de Almeida y Ciudad Rodrigo.

## La Hermandad de la Virgen de la Peña de Francia conmemora sus 25 años de Romería

La Hermandad de Nuestra Señora de la Peña de Francia de Ciudad Rodrigo celebra mañana el 25 aniversario de la primera Romería al Santuario del Risco Mariano con una jornada campestre, en La Moretona, que comenzará con la llegada de la Virgen en su carro desde su ermita, donde será recogida a las 10:30 horas, y la misa oficiada por el obispo, Raúl Berzosa, a las 12:00 horas. Finalizada la ceremonia religiosa, llegará el momento de los reconocimientos, la comida y los bailes tradicionales. | CASAMAR

## Los Bomberos Voluntarios celebran mañana la festividad de su Patrón, San Juan

El Real Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Ciudad Rodrigo, que preside Jesús Muñoz, celebra mañana la festividad, adelantada, de su Patrón San Juan con una serie de actos que comenzarán a las 11:00 horas con la recepción en el Parque Comarcal de las autoridades, a la que seguirá el desfile de los vehículos por las calles de la ciudad hasta la Catedral donde se celebrará la misa. A las 14:15 horas el Parque acogerá la comida de hermandad. | CASAMAR